



LA SEGUNDA  
Martes 11 de Mayo de 1993

000198447  
(8434 NAN)

espectáculos

35

## Anita Klesky, Jaime Azócar y Loreto Valenzuela tienen una "Invitación a comer" con Egon Wolff

● El próximo 20 de mayo parten las funciones de esta obra, la primera que dirige el dramaturgo Egon Wolff.

—Con una sugerente "Invitación a comer", que ha guardado por dos años, el dramaturgo Egon Wolff prepara su estreno como director teatral en la Sala Apoquindo. Y su elección está cargada de risas, bromas, frivolidad, pero también de crítica y dolor.

"Esta obra, por encima, es una comedia, pero por debajo es también una representación descarnada de los problemas y defectos de nuestra sociedad", como la define Wolff, quien se decidió a "tomar las riendas", más allá de los textos. Eso sí, obligado por las circunstancias...

"En el último tiempo, con la tensión al teatro directorial se empezó a dejar de lado al autor".

—Se estaba perdiendo el espíritu de su trabajo?

—Sí, ha sido frustrante porque el mensaje transmitido a veces no guardaba relación con lo que quisiera mostrar. Por eso, ahora me parece estando estar con el control de tantos elementos, escenografía, elenco, etc.

—En su debut como director, ¿qué elementos ha reforzado?

—Principalmente la naturalidad de la actuación y la verdad en la relación de los personajes. Que quede claro el personaje y su personalidad, que sea verdadero.

—¿Cómo ha sido su trabajo con los actores?

—Fascinante. Yo escogí el elenco, todos son muy capaces. Además, les gustó la obra. Eso sí, hemos hecho un montaje muy democrático, todos dan ideas y aportamos desde nuestra profesión lo que nos parece adecuado. Y se han portado bien... (ríe)

Pero no ha sido fácil. "Mi mayor problema es armar un ensayo. Es difícil trabajar con actores que tienen trabajos en TV, cine. Se me arrancan, pero entiendo que tengan que hacerlo así", se consuela.

Según Wolff, el resultado "es una obra muy fresca, con mucha contingencia, y el público se va a reconocer en los personajes", que interpretan Luis Wigdorsky y Anita Klesky; Jaime Azócar y Loreto Valenzuela; Solange Lackington y Fernando Castillo.

**"Una olla de grillos"**

Y aunque se apresuraron para estrenarla durante el pasado Festival de las Naciones, no fue posible sino hasta ahora luego de conseguir la Sala Apoquindo de la Corporación Cultura-

ral de Las Condes. Ahora, se siente con doble responsabilidad. "Después del festival la gente se entusiasmó con el teatro, así es que tenemos que engancharlos con este trabajo", argumenta.

En "Invitación...", tres matrimonios comparten una aparente comida de negocios, simpática, frívola, que, entre plato y plato, termina por convertirse en una "olla de grillos", como resume Anita Klesky.

Jaime Azócar y Loreto Valenzuela son empresarios y los anfitriones de esta peculiar comida. Los invitados, un socio ocasional (y su esposa) en una propuesta a la que están concursando y el funcionario público (y esposa) encargado de adjudicarla.

Luis Wigdorsky y Anita Klesky; Jaime Azócar y Loreto Valenzuela; Solange Lackington y Fernando Castillo, las parejas de esta comedia teatral.



Foto: Ofelia Latorre

"Más allá del negocio, que es la historia circunstancial, están las relaciones matrimoniales de estas tres parejas protagónicas, con distintos grados de deterioro en su relación. Me interesa plantear lo que se mueve al interior, en la realidad. Todos los personajes son muy representativos de los chilenos de hoy. Las situaciones son reconocibles para todos los espectadores", asegura Wolff.

—Y el tono de comedia ¿lo usa para atenuar la crítica?

—Mi teatro es por sobre todo para entretener, pero también dejar ver la crítica subyacente a esta sociedad hedonista y sin valores. Es la mejor forma de darlo y creo que el público lo va a encontrar desafiante.

## Anita Klesky, Jaime Azócar y Loreto Valenzuela tienen una "Invitación a comer" con Egon Wolff [artículo].

Libros y documentos

### AUTORÍA

Wolff, Egon, 1926-2016

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Anita Klesky, Jaime Azócar y Loreto Valenzuela tienen una "Invitación a comer" con Egon Wolff [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile